

<https://www.univision.com/noticias/estados-unidos/educando-con-satanas-polemicos-clubes-que-abren-adoradores-del-diablo-escuelas-estados-unidos>

“Educando con satanás”: los polémicos clubes para niños que abren en escuelas de EEUU

Como resultado de demandas federales que alegan violaciones a la libertad religiosa, un programa extracurricular llamado Club Satánico ya se imparte en escuelas de educación básica en Virginia, California y otros estados. Lo creó el Templo Satánico, la primera iglesia en su tipo que ha logrado el reconocimiento del gobierno.

POR::ISAÍAS ALVARADO

FOLLOW

PUBLICADO 8 MAY 2023 – 12:36 PM EDT | ACTUALIZADO 8 MAY 2023 – 12:58 PM EDT

COMPARTE

Cargando Video...

“Aunque los detractores del [Templo Satánico](#) pueden cuestionar la santidad de esta controvertida organización, la santidad de las protecciones a la Primera Enmienda debe prevalecer”. Este fue el argumento con el que un juez federal de Pennsylvania puso fin a la batalla legal en torno a establecer o rechazar un “club satánico” para después de clases en un distrito escolar del estado.

El veredicto que el juez del Distrito Este de Pennsylvania, John M. Gallagher, emitió la semana pasada señala que los programas que impartirían miembros del Templo Satánico, la primera iglesia en su tipo reconocida por el gobierno federal, en el Distrito Escolar de Saucon Valley están garantizados por la libertad de creencia religiosa, uno de los principales derechos constitucionales de este país.

PUBLICIDAD

El Saucon Valley tiene una matrícula de más de 1,900 estudiantes de primaria, secundaria y preparatoria, que reciben clases en un mismo complejo de 106 acres en Hellertown.

Esta nueva victoria judicial del Templo Satánico le permite ingresar a nuevos planteles. El grupo logró entrar (o lucha por ello) a escuelas públicas de California, Virginia, Colorado, Illinois, Ohio, Utah y Oregon. El movimiento avanza gracias a demandas y ha generado preocupaciones entre varios padres cristianos, incluso alguien lanzó una amenaza de tiroteo contra un instituto, lo que desató a una enorme respuesta policial.



Logotipo del Club Satánico para Después de la Escuela. Crédito: Templo Satánico

“Educando con satanás”, se lee en una sección de la página de internet de esta organización que explica lo que se enseña en un *After School Satanic Club* (ASSC). Según el grupo, este programa ofrece “proyectos de servicio comunitario, juegos, actividades basadas en la naturaleza, artes y manualidades, inspirados y alineados con las virtudes satánicas de benevolencia, empatía,

pensamiento crítico, resolución de problemas, expresión creativa, soberanía personal y compasión”.

El Templo Satánico fue fundado hace una década por Malcom Jarry y Lucien Greaves, quienes se conocieron mientras estudiaban en Harvard. Tienen un polémico templo en honor a Lucifer en Salem, a 19 millas al norte de Boston, en Massachusetts. Sus seguidores no consideran al diablo como una personificación del mal, sino como una “figura heroica que lucha contra la autoridad tiránica y por la humanidad”. El objetivo de su culto, señalan, es garantizar que se respete la libertad religiosa, mantener la separación entre el gobierno y la iglesia, y exigir el mismo trato que otros grupos religiosos.

PUBLICIDAD

Esa pretensión ha sido la llave para entrar a las escuelas públicas, como ellos mismos indican en su página electrónica: “Solo se abrirá un club si otros grupos religiosos están operando en un campus”.

Cargando Video...

Club de Satanás recibe rechazo de una comunidad escolar en Pensilvania

Una amenaza de tiroteo por el Club Satánico

Los veredictos en tribunales federales que ya le favorecieron han sentado precedentes importantes. En el caso contra el Distrito Escolar de Saucon Valley se mencionaba que ya habían dado luz verde a su solicitud para formar el club, pero todo dio un giro cuando los padres de familia se quejaron.

“Posterior a esa aprobación, pero sin que el distrito escolar lo supiera, TST (acrónimo de Templo Satánico) participó en una campaña provocativa en las redes sociales que engañó a los padres y miembros de la comunidad, incluso a personas ajenas en todo el país, de que el distrito estaba patrocinando al club”, asegura un documento de 26 páginas que Fox Rothschild, abogado del Saucon Valley, sometió a la corte el pasado 11 de abril.

“Como resultado, el distrito recibió una avalancha de correos electrónicos y llamadas de padres y miembros de la comunidad confundidos y preocupados porque el distrito estaba patrocinando un club ‘para Satanás’”, agrega el expediente judicial.



Escultura del diablo con niños en el Templo Satánico de Salem, Massachusetts. Crédito: Getty Images

ESTADOS UNIDOS

Cristianos en Boston planean "emboscada" a la reunión satánica "más grande de la historia"

4 MIN DE LECTURA

El asunto escaló cuando una persona amenazó con realizar un tiroteo en el complejo reclamando que los niños "se divierten en el club escolar de satanás". Agentes de la policía local, guardias privados y oficiales del FBI resguardaron el plantel y las clases se suspendieron un día. Nada sucedió y luego se descubrió que el mensaje fue enviado por un hombre de Carolina del Norte.

PUBLICIDAD

A decir de Rothschild, el distrito continuó el plan de abrir el club "a pesar de asumir la enorme responsabilidad de proteger a los estudiantes y al personal" en el complejo. Pero al darse cuenta de las publicaciones del Templo Satánico en las redes sociales, que a su parecer violaban una política sobre el uso de las instalaciones, decidieron dar por terminado el proceso.

De cualquier manera, el fallo del juez Gallagher publicado el lunes no les dio la razón. "Cuando se enfrenta un desafío a la libertad de expresión, el primer instinto del gobierno debe ser impulsar la expresión en lugar de anularla. Particularmente cuando el contenido es controvertido o inconveniente. Nada menos es consistente con el propósito expreso del gobierno estadounidense de asegurar los derechos fundamentales e innatos de su pueblo", escribió en un documento de 37 páginas.

La Unión Estadounidense de Libertades Civiles (ACLU), que ha representado legalmente a esta iglesia, la consideró "una victoria para la libertad de expresión y la libertad religiosa".

"La decisión del Distrito Escolar de Saucon Valley de cancelar el *After School Satan Club* en respuesta a la oposición pública sienta un precedente peligroso", dijo Sara Rose, subdirectora legal de la ACLU de Pennsylvania, en un comunicado.

"La Primera Enmienda protege la expresión de puntos de vista impopulares o controvertidos de la censura del gobierno. Una vez que el distrito abrió las instalaciones escolares al uso externo, estaba obligado por la Primera Enmienda a otorgar acceso equitativo a todos los grupos, independientemente de sus creencias o puntos de vista religiosos", agregó.

PUBLICIDAD

Antes de esta controversia, el Saucon Valley ya permitía que grupos religiosos, como el Good News Club, que divulga la doctrina cristiana, realizaran reuniones y eventos en sus planteles. La misma estrategia ha usado el Templo Satánico para abrirse paso distritos escolares de Utah y Virginia.

Cargando Video...

Encuentran a 73 personas sin vida: eran parte de un culto y creían que irían al cielo si morían de hambre

Las clases del diablo en Virginia y California

A mediados de febrero, el *After School Satan Club* realizó su primera reunión en la escuela elemental B.M. Williams de Virginia, como un acuerdo para retirar una demanda interpuesta por ACLU.

No solo eso. Las Escuelas Públicas de Chesapeake, el organismo que administra el instituto, se comprometieron a pagar seguridad adicional anticipando manifestaciones, devolverle lo que les cobraron indebidamente por usar las instalaciones y revisar sus políticas para garantizar que otras organizaciones religiosas, incluyendo el Good News Club, estén en igualdad de condiciones.

"Bajo la Primera Enmienda, el gobierno no puede tratar a un grupo religioso de manera menos favorable que a otro", dijo Matthew Callahan, abogado de ACLU de Virginia, en un comunicado.

Sobre esa primera actividad del Club Satánico, June Everett, su directora de programación, dijo que fue "una experiencia alegre y enriquecedora para los niños" que participaron.

“A menudo hay una idea errónea sobre nuestras creencias y prácticas religiosas, pero no aceptaremos la discriminación por parte de los funcionarios del gobierno. Las escuelas públicas de todo el mundo están al tanto de que defenderemos enérgicamente los derechos del Templo Satánico y los derechos de los niños y las familias que quieran participar en el *After School Satan Club*”, expresó en el comunicado.



Cristianos protestaron en la décima convención de la organización Templo Satánico el 28 de abril de 2023 en Boston, Massachusetts. Crédito: Spencer Platt/Getty Images

En el mismo sentido, funcionarios del Distrito Escolar del condado de Northern York (de Pennsylvania) y del Distrito Escolar Unificado de Tehachapi (California) también han permitido, en medio de los reclamos, los programas extracurriculares del ASSC.

PUBLICIDAD

En 2019, el Templo Satánico fue la primera organización en su tipo (y hasta ahora la única) que logró ser reconocida como iglesia por parte del Servicio de Rentas Internas (IRS), lo cual la exenta del pago de impuestos. También es aceptada por el sistema de tribunales federales, de acuerdo con sus líderes.

Desde su creación, el Templo Satánico ha puesto en jaque a su ciudad sede, Boston. En 2014 promovió una misa negra en Harvard, algo que levantó varias cejas en la Arquidiócesis. Dos años después le exigieron al Concilio de Boston que les permitieran orar en el inicio de sus reuniones públicas, alegando que tenían el mismo derecho que el resto de los cultos. Pero fallaron en su intento.

La semana pasada realizaron en el Hotel Marriot Copley Place su décima convención satánica, en la que hubo rituales al diablo, paneles de discusión y actividades de entretenimiento. En el inicio del evento una Biblia fue destruida. Afuera del recinto protestaron grupos cristianos y supremacistas blancos.